



Communiqué de presse
Le 5 juillet 2023

Commission d'enquête sur la rénovation énergétique : Pour Effy, un constat clair mais des mesures à mettre en place rapidement !

Le Sénat dévoile les conclusions de la commission d'enquête sur l'efficacité des politiques publiques en matière de rénovation énergétique initiée en janvier dernier. Les sénateurs ont parfaitement identifié les éléments de faiblesse : manque de moyens sur les contrôles face à la fraude, refonte nécessaire des budgets sur les aides et des outils trop incertains. Pour Effy, le n°1 de la rénovation énergétique en ligne, les constats posés doivent pouvoir être rapidement accompagnés de mesures fortes.

Pour **Audrey Zermati, Directrice Stratégie d'Effy** : « *Le travail des sénateurs est précis et précieux car il confirme les alertes répétées des entreprises qui veulent accompagner efficacement et vertueusement les ménages dans les travaux de rénovation. L'urgence désormais n'est plus aux constats mais à l'action et au déploiement de moyens pour stopper la fraude, amplifier la dynamique de travaux et fiabiliser les outils d'accompagnement* ».

Lutte contre la fraude, une dissonance entre les ambitions et les moyens

Sur la lutte contre la fraude, le rapport sénatorial confirme que des contrôles existent mais ils ne sont pas coordonnés et leurs résultats ne sont pas partagés entre les différents acteurs publics. Par ailleurs, la DGGCRF, acteur central de lutte contre la fraude, a vu ses moyens humains réduits : depuis 15 ans ses effectifs ont été réduits d'un quart !

Pour Effy, une approche budgétaire de la lutte contre la fraude est indispensable pour répondre aux ambitions. **Il serait nécessaire flécher 1 % du budget national de la rénovation énergétique à la politique de contrôle.** Seuls des moyens supplémentaires, une meilleure coordination des acteurs et un renforcement des sanctions administratives et pénales permettront d'assainir durablement le secteur au bénéfice des ménages.

Aides à la rénovation énergétique, un décollage imminent

Le rapport le précise bien, **il n'y aura pas d'accélération de la rénovation énergétique sans une augmentation des budgets publics.** Si le rapport soutient la refonte du dispositif MaPrimeRénov, il souhaite également porter à 4,5 milliards d'euros le budget de cette aide (multiplication par 2). Sur le financement du reste à charge, le rapport insiste sur la nécessité d'amplifier la dynamique de l'éco-prêt à taux zéro, d'entamer une refonte du prêt avance rénovation et d'assurer un meilleur couplage entre les aides et les prêts.

Pour Effy, il est important d'assurer une montée en puissance des aides à la rénovation énergétique en cohérence avec nos objectifs énergétiques. Pour ce faire, **un échéancier d'application de ces mesures doit voir le jour sans tarder** : réforme du dispositif Ma Prime Rénov, renforcement du dispositif des certificats d'économies, financement du reste à charge avec des outils bancaires... Les propositions sont là, il faut les mettre en œuvre rapidement et assurer une continuité avec les dispositifs existants pour ne pas casser la dynamique de travaux !

Les outils de la rénovation énergétique, un manque de fiabilisation qui met à mal les objectifs fixés

Le rapport tire la sonnette d'alarme sur le manque de structuration des outils de la politique de rénovation énergétique : problème de fiabilisation et d'homogénéité des DPE et généralisation de Mon Accompagnateur Rénov' dont les contours demeurent incertains.

Les outils pointés du doigt par les sénateurs ont pourtant vocation à devenir en 2024 la clef de voute du projet de réforme Ma Prime Rénov'. Afin d'éviter un pari risqué pour la politique publique de rénovation énergétique, il est nécessaire de fiabiliser davantage le DPE et de laisser du temps à Mon Accompagnateur Rénov' pour mailler l'ensemble du territoire.

À propos du groupe EFFY (www.effy.fr)

Effy est le n°1 de la rénovation énergétique en ligne, avec plus de 18 millions de visiteurs en 2022 sur les sites du groupe. Pionniers du secteur, nous accompagnons depuis près de 15 ans les particuliers dans la réalisation de leurs travaux de rénovation énergétique. Cet accompagnement va d'une simple assistance et la mobilisation des aides (Effy Liberté), jusqu'à un service clé en main assurant le suivi de A à Z du chantier, garantissant la qualité des travaux ainsi que leur financement (Effy Sérénité). Plus de 150 conseillers en rénovation énergétique répondent gratuitement aux questions de près de 500 000 personnes chaque année et les orientent dans leur parcours.

Effy sélectionne et agréé ses artisans partenaires certifiés RGE (Reconnu Garant de l'Environnement). Nous en comptons plus de 3 600, présents dans tous les territoires et de tous les corps de métiers. Ensemble, nous réalisons plus de 100 000 chantiers de rénovation énergétique par an, représentant un volume d'affaires de plus de 800 M€. Notre ambition est d'accélérer la rénovation énergétique, en facilitant chaque étape, et en permettant aux particuliers et aux professionnels d'économiser du temps, de l'argent et de l'énergie.